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La differenziata
supera la soglia
imposta da Palermo
«Ora c’è più fiducia»
Le cifre. Scuderi: «In commissione messi in rilievo
i passi in avanti compiuti dallo scorso gennaio a oggi»

DANIELA CITINO

“La raccolta differenziata a Vittoria
procede secondo i programmi. Tanto
è vero che il Comune è riuscito a supe-
rare in maniera positiva la perentoria
richiesta della Regione che, tramite
circolare, imponeva agli enti locali di
superare almeno il 35% di Rd. E la no-
stra città è riuscita a tenersi al di sopra
di tale soglia, evitando, dunque, di in-
correre in pesanti sanzioni”. L’anno -
tazione proviene dall’architetto Ro-
berto Cosentino, dirigente del settore
Ambiente, chiamato in audizione dal-
la commissione Assetto territoriale
convocata lunedì 25 giugno su deci-
sione del suo presidente Giuseppe
Scuderi con l’intento di analizzare in
maniera dettagliata i temi ambientale
e, nello specifico della raccolta diffe-
renziata.

“Abbiamo cercato di comprendere
– chiarisce il presidente Scuderi –
quali sono gli andamenti della diffe-
renziata. E riteniamo che le risposte di
questi ultimi mesi, sulla base dei dati
che abbiamo avuto modo di visionare,
possano ritenersi assolutamente sod-
disfacenti”. Il report snocciolato dal
dirigente Cosentino fotografa, cifre
alla mano, le percentuali in crescita di
umido e vetro e in decrescita di legno,
cartone e plastica. “Per quanto riguar-
da l’umido, dai 104.300 chili di gen-
naio si è passati ai 331.100 di maggio.
Con carta e cartone si passati dai
110.600 chili di gennaio ai 101.740 di
maggio, quindi con una consistente
riduzione. E ancora per la plastica, dai
92.400 di gennaio agli 83.760 di mag-
gio. Quindi il legno, da 25.600 di gen-

naio a 18.760 di maggio; il vetro da
89.740 a 98.600. Dunque, per certi
versi si sono registrate delle flessioni
– aggiunge l’architetto Cosentino –
dovute, alla fine dello scorso anno, al
passaggio tra la vecchia e la nuova dit-
ta che gestisce il servizio di igiene am-
bientale. Essere riusciti, però, a cen-
trare il traguardo, vale a dire avere ri-
sposto in maniera positiva alle solle-
citazioni della Regione, ci fa guardare
avanti con una certa fiducia. Anche
perché l’investimento del Comune è
notevole. Ed è quindi opportuno che
la raccolta differenziata possa essere
effettuata dai cittadini nella maniera

POSITIVO. Il
trend della
differenziata
dall’inizio del-
l’anno si può
definire sen-
z’altro positi-
vo. Sotto, il
presidente
della commis-
sione Assetto
territoriale
Pippo Scuderi
con il sindaco
Giovanni Mo-
scato.

E la sala del Quarto Stato venne intitolata al Battista

dovuta”.
“Tra le novità comunicate ai com-

ponenti della commissione è l’avvio
del servizio delle guardie ambientali
che, di concerto con la polizia munici-
pale e il supporto degli operatori eco-
logici, controlleranno la corretta ef-
fettuazione della differenziata e se è il
caso sanzioneranno chi non la esegue
al meglio” precisa il presidente Scu-
deri ragguagliando anche sulle novità
inerenti al ritiro degli ingombranti.
“Nel periodo estivo, inoltre, è prevista
la raccolta itinerante degli ingom-
branti a Scoglitti così come nelle aree
rurali che dovranno essere conferiti
nella maniera corretta” precisa Scu-
deri annotando il dato attuale di con-
ferimento della quantità di differen-
ziata.

“I dati comunicati attraverso i for-
mulari che attestano le quantità di dif-
ferenziata conferita sulle piattaforme
attestano che il Comune ha raggiunto

una percentuale complessiva intorno
al 41. Un dato che potrebbe ancora mi-
gliorare se i cittadini che non effettua-
no la differenziata in maniera corretta
si uniformassero agli altri. Sul territo-
rio comunale, così come ci è stato co-
municato, sono state installate 10 te-
lecamere, anche se al momento solo 8
sono funzionanti. Hanno la funzione
di deterrente ma soprattutto sono te-
se a individuare i trasgressori affinché
gli stessi possano essere multati” ri -
marca Scuderi sottolinenando che il
corretto smaltimento dei rifiuti “è una
questione di civiltà ed è dunque op-
portuno che possano essere adottate
le necessarie contromisure per far sì
che la maggior parte dei cittadini vit-
toriesi possa applicare la differenzia-
ta”. E a proposito di corretto conferi-
mento, dalla pagina Fb, l’assessorato
all’Ecologia rivolge ai cittadini l’ap -
pello a non “snaturare” la funzione dei
portacestini del lungomare della Lan-
terna riducendoli a contenitori.

GRUPPO DELLE GUARDIE AMBIENTALI

Le guardie
ambientali
sanzionano
chi sporca

Già in servizio da alcuni
giorni, la sinergia delle
guardie ambientali con i vi-
gili urbani, nella sola gior-
nata di lunedì 25 giugno, ha
sortito l'effetto di sorpren-
dere ben 11 "sporcaccioni
della città". Un servizio in-
novativo sul fronte ambien-
tale che, a distanza di un an-
no, segue la rivoluzione am-
bientale iniziata dal sindaco
vittoriese con l'avvio della
raccolta differenziata. "Con
le guardie ambientali andia-
mo avanti in un percorso ri-
voluzionario di tutela della
città che era stato messo in
campo negli anni passati"
sottolinea il sindaco Mosca-
to che, insieme al vicesinda-
co Andrea La Rosa, all'asses-
sore Paolo Nicastro, al dec
Gaetano Nicosia, al dirigen-
te Cristina Prinzivalli e al co-
mandante della polizia mu-
nicipale, Cosimo Costa, ha
presentato ieri la squadra
nella sala degli Specchi di
palazzo Iacono.

"Proseguiamo nelle azioni
di lotta contro gli incivili,
nessuna tolleranza per chi
continua ad offendere deco-
ro e bellezza del nostro ter-
ritorio" aggiunge il sindaco
vittoriese spiegando che le
guardie ambientali, costitui-
tisi in un'associazione con-
venzionata con il Comune e
riconosciuta dalla Prefettu-
ra, di concerto con la polizia
municipale, si occuperanno
di contrastare l'abbandono
dei rifiuti, le microdiscari-
che e le fumarole.

"Le guardie ambientali sa-
ranno in servizio per i pros-
simi quattro mesi per tre
volte a settimana con due
turni di otto ore" prosegue
Moscato precisando di ave-
re dato alla cittadinanza
"tutti gli strumenti possibili
per il corretto smaltimento
dei rifiuti: come un servizio
efficiente, un'app gratuita,
un centro di raccolta, una
comunicazione efficace e
una pagina Facebook a di-
sposizione dei cittadini per
le segnalazioni". "Detto cio',
ribadiamo che non ci sarà
più spazio per le poche deci-
ne di incivili, che non si so-
no adeguati alla differenzia-
ta e che preferiscono spor-
care la città, infatti il servi-
zio delle guardie ambientali
tende rafforzare le azioni di
monitoraggio e sanzionato-
rie già attuate con l'ausilio
dei vigili urbani e con le de-
cine di telecamere nascoste"
incalza Moscato ricordando
che ai trasgressori vengono
elevate multe dell'ammon-
tare di 600 euro. A conclu-
sione, il sindaco rammenta
anche l'importante ruolo
svolto dalle guardie am-
bientali nelle azioni di mo-
nitoraggio e vigilanza a con-
trasto dell'annosa questione
delle fumarole. "Contro le
quali - conclude il sindaco -
ho chiesto azioni più incisi-

ve di maggior controllo alla
polizia provinciale". Insom-
ma, chi sporca il territorio
ha davvero ormai le ore
contate.

D. C.

Nello stemma della città tra gli artigli
della blasonata aquila nera appaiono
rigogliosi grappoli d’uva così a sancir-
ne il legame con la sua più storica ric-
chezza produttiva che ha reso Vittoria
“ pulchra civitas post Camerinam”.
Quell’aquila, simbolo della città, si pa-
ra davanti al Battista che sembra vo-
lerle parlare e rivelarle qualcosa. Un
visionario e artistico incontro che ha
immaginato e dipinto Giovanni Robu-
stelli nell’opera che si appresta a do-
nare giovedì 29 giugno alla sua città.
Un’opera d’arte dalla quale ricomin-
ciare non solo nel segno di una dove-
rosa restituzione storica alla memoria
di un luogo, benché prima privato e
oggi pubblico, ma anche nel segno di
una straordinaria pacificazione che
consegna all’amato Battista la funzio-
ne di indiscusso collante.

“In questi primi due anni del mio
mandato ho potuto capire ancora di
più quanto grande sia la devozione del
popolo vittoriese nei confronti di San
Giovanni Battista - spiega il sindaco
Giovanni Moscato- E la figura del Pa-
trono è diventata un punto di riferi-
mento per tanti, capace di abbattere
ogni barriera e individualismo e can-
cellare ogni fazione. Per questi motivi,
di concerto con l’assessore alla Cultu-
ra Alfredo Vinciguerra e l’esperto per
il patrimonio artistico e culturale
Giorgio Cicciarella, ho ritenuto op-
portuno intitolare una sala di Palazzo
Iacono a San Giovanni Battista, in mo-
do tale che fosse sancito e reso mani-
festo con questo omaggio, l’affetto dei
vittoriesi verso il loro protettore, e
l’attaccamento della nostra città ai va-
lori che questa grande figura espri-
me”. Sulla stessa lunghezza d’onda
l’assessore Alfredo Vinciguerra asse-
gnando alla nuova titolazione dell’ex
sala del Quarto Stato un valore di re-

cupero complessivo della stanza per
riuscirne ad esprimere tutto il poten-
ziale di sito d’arte del palazzo di Città .
“Abbiamo lavorato alla rivalutazione
di Palazzo Iacono che è già meta di tu-
risti e visitatori che ne ammirano le
bellezze. Questo è uno dei tasselli per
impreziosire un patrimonio ricco di
storia e cultura e si incastona nelle
tante iniziative messe in campo dal-
l'amministrazione per lo sviluppo tu-
ristico”.

“La rivalutazione di una sala del pa-
lazzo di città poco utilizzata e trascu-
rata dall’incuria del tempo ha richie-
sto un notevole impegno di coordina-
zione di diverse forze e capacità. Il re-
presso potenziale della predetta sala,
tramite un intervento di ristruttura-
zione e riqualificazione atteso da
tempo, ha permesso di dare nuova di-
gnità ad uno spazio prezioso a vantag-
gio di tutta la comunità cittadina; sarà
consegnata infatti una sala polifun-
zionale: sarà una sala riunioni, confe-
renze, spazio espositivo per mostre,
sala di rappresentanza ma anche luo-
go di identità per tutti i vittoriesi. In tal
modo si favorirà l’apertura del Palaz-
zo di Città a nuove iniziative culturali
ad opera di istituzioni, associazioni e
privati. La nuova intitolazione della
sala a San Giovanni Battista sembrava
assolutamente naturale, dato che su
una delle pareti laterali insiste la cap-
pella privata del Palazzo, vero tesoro
da custodire e valorizzare” prosegue
l’esperto al patrimonio artistico e cul-
turale Giorgio Cicciarella. La notizia
della nuova titolazione dell’ex sala del
Quarto Stato al Battista ha suscitato
una scia di commenti non tutti di con-
senso. Molto critici quelli dell’ex sin-
daco Francesco Aiello e dell’attuale
consigliere del Pd Salvatore Di Falco.

D. C.

taccuino
Il meteo
Sereno o poco nuvoloso.

Temperature comprese fra 16 e
27 gradi. I venti, da deboli a
moderati, soffieranno
prevalentemente da Nord-
Ovest. Il sole sorge alle 05.43 e
tramonta alle 20.24. La luna,
gibbosa crescente, leva alle
18.55 e cala alle 4.29. Mare da
poco mosso a mosso. Altezza
onde: da 11 a 37 cm.

Numeri utili

Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel:
0932-997411. Vigili del Fuoco:
Contrada Mendolilli, s.n. Tel:
0932-804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel:0932-
980106. Guardia di Finanza:
Viale Vol. Libertà, 16. Tel:0932-
981894. Capitaneria di Porto:
Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:

0932-980976 Polizia
Municipale: Via S.re Incardona,
s.n. Tel: 0932-514811. Scoglitti,
Tel: 0932-514700. Comune di
Vittoria: 0932-984392.

Farmacia notturna
Ferraro. Via Neghelli, 81. Tel.

0932.981842.
Appuntamento al cinema
Multisala Golden, via Adua 204.

“Jurassic World: il regno
distrutto”, sala 1. Orari: 19.15
(3D)- 22 (2D).

RACCOLTA RIFIUTI
CONTROMISURE

L’ALTRA VITTORIA. Il sindaco Moscato: «Abbiamo deciso di privilegiare la devozione al Patrono»

L’attivazione della
raccolta
differenziata da
un anno a questa
parte è stata
caratterizzata da
continui alti e
bassi. Solo negli
ultimi mesi il
trend è risultato
costante e in
crescita. Questo,
almeno, quanto si
evince dai dati
comunicati in
seno alla
commissione
Assetto
territoriale nella
seduta di lunedì
scorso.
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La differenziata
supera la soglia
imposta da Palermo
«Ora c’è più fiducia»
Le cifre. Scuderi: «In commissione messi in rilievo
i passi in avanti compiuti dallo scorso gennaio a oggi»

DANIELA CITINO

“La raccolta differenziata a Vittoria
procede secondo i programmi. Tanto
è vero che il Comune è riuscito a supe-
rare in maniera positiva la perentoria
richiesta della Regione che, tramite
circolare, imponeva agli enti locali di
superare almeno il 35% di Rd. E la no-
stra città è riuscita a tenersi al di sopra
di tale soglia, evitando, dunque, di in-
correre in pesanti sanzioni”. L’anno -
tazione proviene dall’architetto Ro-
berto Cosentino, dirigente del settore
Ambiente, chiamato in audizione dal-
la commissione Assetto territoriale
convocata lunedì 25 giugno su deci-
sione del suo presidente Giuseppe
Scuderi con l’intento di analizzare in
maniera dettagliata i temi ambientale
e, nello specifico della raccolta diffe-
renziata.

“Abbiamo cercato di comprendere
– chiarisce il presidente Scuderi –
quali sono gli andamenti della diffe-
renziata. E riteniamo che le risposte di
questi ultimi mesi, sulla base dei dati
che abbiamo avuto modo di visionare,
possano ritenersi assolutamente sod-
disfacenti”. Il report snocciolato dal
dirigente Cosentino fotografa, cifre
alla mano, le percentuali in crescita di
umido e vetro e in decrescita di legno,
cartone e plastica. “Per quanto riguar-
da l’umido, dai 104.300 chili di gen-
naio si è passati ai 331.100 di maggio.
Con carta e cartone si passati dai
110.600 chili di gennaio ai 101.740 di
maggio, quindi con una consistente
riduzione. E ancora per la plastica, dai
92.400 di gennaio agli 83.760 di mag-
gio. Quindi il legno, da 25.600 di gen-

naio a 18.760 di maggio; il vetro da
89.740 a 98.600. Dunque, per certi
versi si sono registrate delle flessioni
– aggiunge l’architetto Cosentino –
dovute, alla fine dello scorso anno, al
passaggio tra la vecchia e la nuova dit-
ta che gestisce il servizio di igiene am-
bientale. Essere riusciti, però, a cen-
trare il traguardo, vale a dire avere ri-
sposto in maniera positiva alle solle-
citazioni della Regione, ci fa guardare
avanti con una certa fiducia. Anche
perché l’investimento del Comune è
notevole. Ed è quindi opportuno che
la raccolta differenziata possa essere
effettuata dai cittadini nella maniera

POSITIVO. Il
trend della
differenziata
dall’inizio del-
l’anno si può
definire sen-
z’altro positi-
vo. Sotto, il
presidente
della commis-
sione Assetto
territoriale
Pippo Scuderi
con il sindaco
Giovanni Mo-
scato.

E la sala del Quarto Stato venne intitolata al Battista

dovuta”.
“Tra le novità comunicate ai com-

ponenti della commissione è l’avvio
del servizio delle guardie ambientali
che, di concerto con la polizia munici-
pale e il supporto degli operatori eco-
logici, controlleranno la corretta ef-
fettuazione della differenziata e se è il
caso sanzioneranno chi non la esegue
al meglio” precisa il presidente Scu-
deri ragguagliando anche sulle novità
inerenti al ritiro degli ingombranti.
“Nel periodo estivo, inoltre, è prevista
la raccolta itinerante degli ingom-
branti a Scoglitti così come nelle aree
rurali che dovranno essere conferiti
nella maniera corretta” precisa Scu-
deri annotando il dato attuale di con-
ferimento della quantità di differen-
ziata.

“I dati comunicati attraverso i for-
mulari che attestano le quantità di dif-
ferenziata conferita sulle piattaforme
attestano che il Comune ha raggiunto

una percentuale complessiva intorno
al 41. Un dato che potrebbe ancora mi-
gliorare se i cittadini che non effettua-
no la differenziata in maniera corretta
si uniformassero agli altri. Sul territo-
rio comunale, così come ci è stato co-
municato, sono state installate 10 te-
lecamere, anche se al momento solo 8
sono funzionanti. Hanno la funzione
di deterrente ma soprattutto sono te-
se a individuare i trasgressori affinché
gli stessi possano essere multati” ri -
marca Scuderi sottolinenando che il
corretto smaltimento dei rifiuti “è una
questione di civiltà ed è dunque op-
portuno che possano essere adottate
le necessarie contromisure per far sì
che la maggior parte dei cittadini vit-
toriesi possa applicare la differenzia-
ta”. E a proposito di corretto conferi-
mento, dalla pagina Fb, l’assessorato
all’Ecologia rivolge ai cittadini l’ap -
pello a non “snaturare” la funzione dei
portacestini del lungomare della Lan-
terna riducendoli a contenitori.

GRUPPO DELLE GUARDIE AMBIENTALI

Le guardie
ambientali
sanzionano
chi sporca

Già in servizio da alcuni
giorni, la sinergia delle
guardie ambientali con i vi-
gili urbani, nella sola gior-
nata di lunedì 25 giugno, ha
sortito l'effetto di sorpren-
dere ben 11 "sporcaccioni
della città". Un servizio in-
novativo sul fronte ambien-
tale che, a distanza di un an-
no, segue la rivoluzione am-
bientale iniziata dal sindaco
vittoriese con l'avvio della
raccolta differenziata. "Con
le guardie ambientali andia-
mo avanti in un percorso ri-
voluzionario di tutela della
città che era stato messo in
campo negli anni passati"
sottolinea il sindaco Mosca-
to che, insieme al vicesinda-
co Andrea La Rosa, all'asses-
sore Paolo Nicastro, al dec
Gaetano Nicosia, al dirigen-
te Cristina Prinzivalli e al co-
mandante della polizia mu-
nicipale, Cosimo Costa, ha
presentato ieri la squadra
nella sala degli Specchi di
palazzo Iacono.

"Proseguiamo nelle azioni
di lotta contro gli incivili,
nessuna tolleranza per chi
continua ad offendere deco-
ro e bellezza del nostro ter-
ritorio" aggiunge il sindaco
vittoriese spiegando che le
guardie ambientali, costitui-
tisi in un'associazione con-
venzionata con il Comune e
riconosciuta dalla Prefettu-
ra, di concerto con la polizia
municipale, si occuperanno
di contrastare l'abbandono
dei rifiuti, le microdiscari-
che e le fumarole.

"Le guardie ambientali sa-
ranno in servizio per i pros-
simi quattro mesi per tre
volte a settimana con due
turni di otto ore" prosegue
Moscato precisando di ave-
re dato alla cittadinanza
"tutti gli strumenti possibili
per il corretto smaltimento
dei rifiuti: come un servizio
efficiente, un'app gratuita,
un centro di raccolta, una
comunicazione efficace e
una pagina Facebook a di-
sposizione dei cittadini per
le segnalazioni". "Detto cio',
ribadiamo che non ci sarà
più spazio per le poche deci-
ne di incivili, che non si so-
no adeguati alla differenzia-
ta e che preferiscono spor-
care la città, infatti il servi-
zio delle guardie ambientali
tende rafforzare le azioni di
monitoraggio e sanzionato-
rie già attuate con l'ausilio
dei vigili urbani e con le de-
cine di telecamere nascoste"
incalza Moscato ricordando
che ai trasgressori vengono
elevate multe dell'ammon-
tare di 600 euro. A conclu-
sione, il sindaco rammenta
anche l'importante ruolo
svolto dalle guardie am-
bientali nelle azioni di mo-
nitoraggio e vigilanza a con-
trasto dell'annosa questione
delle fumarole. "Contro le
quali - conclude il sindaco -
ho chiesto azioni più incisi-

ve di maggior controllo alla
polizia provinciale". Insom-
ma, chi sporca il territorio
ha davvero ormai le ore
contate.

D. C.

Nello stemma della città tra gli artigli
della blasonata aquila nera appaiono
rigogliosi grappoli d’uva così a sancir-
ne il legame con la sua più storica ric-
chezza produttiva che ha reso Vittoria
“ pulchra civitas post Camerinam”.
Quell’aquila, simbolo della città, si pa-
ra davanti al Battista che sembra vo-
lerle parlare e rivelarle qualcosa. Un
visionario e artistico incontro che ha
immaginato e dipinto Giovanni Robu-
stelli nell’opera che si appresta a do-
nare giovedì 29 giugno alla sua città.
Un’opera d’arte dalla quale ricomin-
ciare non solo nel segno di una dove-
rosa restituzione storica alla memoria
di un luogo, benché prima privato e
oggi pubblico, ma anche nel segno di
una straordinaria pacificazione che
consegna all’amato Battista la funzio-
ne di indiscusso collante.

“In questi primi due anni del mio
mandato ho potuto capire ancora di
più quanto grande sia la devozione del
popolo vittoriese nei confronti di San
Giovanni Battista - spiega il sindaco
Giovanni Moscato- E la figura del Pa-
trono è diventata un punto di riferi-
mento per tanti, capace di abbattere
ogni barriera e individualismo e can-
cellare ogni fazione. Per questi motivi,
di concerto con l’assessore alla Cultu-
ra Alfredo Vinciguerra e l’esperto per
il patrimonio artistico e culturale
Giorgio Cicciarella, ho ritenuto op-
portuno intitolare una sala di Palazzo
Iacono a San Giovanni Battista, in mo-
do tale che fosse sancito e reso mani-
festo con questo omaggio, l’affetto dei
vittoriesi verso il loro protettore, e
l’attaccamento della nostra città ai va-
lori che questa grande figura espri-
me”. Sulla stessa lunghezza d’onda
l’assessore Alfredo Vinciguerra asse-
gnando alla nuova titolazione dell’ex
sala del Quarto Stato un valore di re-

cupero complessivo della stanza per
riuscirne ad esprimere tutto il poten-
ziale di sito d’arte del palazzo di Città .
“Abbiamo lavorato alla rivalutazione
di Palazzo Iacono che è già meta di tu-
risti e visitatori che ne ammirano le
bellezze. Questo è uno dei tasselli per
impreziosire un patrimonio ricco di
storia e cultura e si incastona nelle
tante iniziative messe in campo dal-
l'amministrazione per lo sviluppo tu-
ristico”.

“La rivalutazione di una sala del pa-
lazzo di città poco utilizzata e trascu-
rata dall’incuria del tempo ha richie-
sto un notevole impegno di coordina-
zione di diverse forze e capacità. Il re-
presso potenziale della predetta sala,
tramite un intervento di ristruttura-
zione e riqualificazione atteso da
tempo, ha permesso di dare nuova di-
gnità ad uno spazio prezioso a vantag-
gio di tutta la comunità cittadina; sarà
consegnata infatti una sala polifun-
zionale: sarà una sala riunioni, confe-
renze, spazio espositivo per mostre,
sala di rappresentanza ma anche luo-
go di identità per tutti i vittoriesi. In tal
modo si favorirà l’apertura del Palaz-
zo di Città a nuove iniziative culturali
ad opera di istituzioni, associazioni e
privati. La nuova intitolazione della
sala a San Giovanni Battista sembrava
assolutamente naturale, dato che su
una delle pareti laterali insiste la cap-
pella privata del Palazzo, vero tesoro
da custodire e valorizzare” prosegue
l’esperto al patrimonio artistico e cul-
turale Giorgio Cicciarella. La notizia
della nuova titolazione dell’ex sala del
Quarto Stato al Battista ha suscitato
una scia di commenti non tutti di con-
senso. Molto critici quelli dell’ex sin-
daco Francesco Aiello e dell’attuale
consigliere del Pd Salvatore Di Falco.

D. C.

taccuino
Il meteo
Sereno o poco nuvoloso.

Temperature comprese fra 16 e
27 gradi. I venti, da deboli a
moderati, soffieranno
prevalentemente da Nord-
Ovest. Il sole sorge alle 05.43 e
tramonta alle 20.24. La luna,
gibbosa crescente, leva alle
18.55 e cala alle 4.29. Mare da
poco mosso a mosso. Altezza
onde: da 11 a 37 cm.

Numeri utili

Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel:
0932-997411. Vigili del Fuoco:
Contrada Mendolilli, s.n. Tel:
0932-804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel:0932-
980106. Guardia di Finanza:
Viale Vol. Libertà, 16. Tel:0932-
981894. Capitaneria di Porto:
Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:

0932-980976 Polizia
Municipale: Via S.re Incardona,
s.n. Tel: 0932-514811. Scoglitti,
Tel: 0932-514700. Comune di
Vittoria: 0932-984392.

Farmacia notturna
Ferraro. Via Neghelli, 81. Tel.

0932.981842.
Appuntamento al cinema
Multisala Golden, via Adua 204.

“Jurassic World: il regno
distrutto”, sala 1. Orari: 19.15
(3D)- 22 (2D).

RACCOLTA RIFIUTI
CONTROMISURE

L’ALTRA VITTORIA. Il sindaco Moscato: «Abbiamo deciso di privilegiare la devozione al Patrono»

L’attivazione della
raccolta
differenziata da
un anno a questa
parte è stata
caratterizzata da
continui alti e
bassi. Solo negli
ultimi mesi il
trend è risultato
costante e in
crescita. Questo,
almeno, quanto si
evince dai dati
comunicati in
seno alla
commissione
Assetto
territoriale nella
seduta di lunedì
scorso.
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La differenziata
supera la soglia
imposta da Palermo
«Ora c’è più fiducia»
Le cifre. Scuderi: «In commissione messi in rilievo
i passi in avanti compiuti dallo scorso gennaio a oggi»

DANIELA CITINO

“La raccolta differenziata a Vittoria
procede secondo i programmi. Tanto
è vero che il Comune è riuscito a supe-
rare in maniera positiva la perentoria
richiesta della Regione che, tramite
circolare, imponeva agli enti locali di
superare almeno il 35% di Rd. E la no-
stra città è riuscita a tenersi al di sopra
di tale soglia, evitando, dunque, di in-
correre in pesanti sanzioni”. L’anno -
tazione proviene dall’architetto Ro-
berto Cosentino, dirigente del settore
Ambiente, chiamato in audizione dal-
la commissione Assetto territoriale
convocata lunedì 25 giugno su deci-
sione del suo presidente Giuseppe
Scuderi con l’intento di analizzare in
maniera dettagliata i temi ambientale
e, nello specifico della raccolta diffe-
renziata.

“Abbiamo cercato di comprendere
– chiarisce il presidente Scuderi –
quali sono gli andamenti della diffe-
renziata. E riteniamo che le risposte di
questi ultimi mesi, sulla base dei dati
che abbiamo avuto modo di visionare,
possano ritenersi assolutamente sod-
disfacenti”. Il report snocciolato dal
dirigente Cosentino fotografa, cifre
alla mano, le percentuali in crescita di
umido e vetro e in decrescita di legno,
cartone e plastica. “Per quanto riguar-
da l’umido, dai 104.300 chili di gen-
naio si è passati ai 331.100 di maggio.
Con carta e cartone si passati dai
110.600 chili di gennaio ai 101.740 di
maggio, quindi con una consistente
riduzione. E ancora per la plastica, dai
92.400 di gennaio agli 83.760 di mag-
gio. Quindi il legno, da 25.600 di gen-

naio a 18.760 di maggio; il vetro da
89.740 a 98.600. Dunque, per certi
versi si sono registrate delle flessioni
– aggiunge l’architetto Cosentino –
dovute, alla fine dello scorso anno, al
passaggio tra la vecchia e la nuova dit-
ta che gestisce il servizio di igiene am-
bientale. Essere riusciti, però, a cen-
trare il traguardo, vale a dire avere ri-
sposto in maniera positiva alle solle-
citazioni della Regione, ci fa guardare
avanti con una certa fiducia. Anche
perché l’investimento del Comune è
notevole. Ed è quindi opportuno che
la raccolta differenziata possa essere
effettuata dai cittadini nella maniera

POSITIVO. Il
trend della
differenziata
dall’inizio del-
l’anno si può
definire sen-
z’altro positi-
vo. Sotto, il
presidente
della commis-
sione Assetto
territoriale
Pippo Scuderi
con il sindaco
Giovanni Mo-
scato.

E la sala del Quarto Stato venne intitolata al Battista

dovuta”.
“Tra le novità comunicate ai com-

ponenti della commissione è l’avvio
del servizio delle guardie ambientali
che, di concerto con la polizia munici-
pale e il supporto degli operatori eco-
logici, controlleranno la corretta ef-
fettuazione della differenziata e se è il
caso sanzioneranno chi non la esegue
al meglio” precisa il presidente Scu-
deri ragguagliando anche sulle novità
inerenti al ritiro degli ingombranti.
“Nel periodo estivo, inoltre, è prevista
la raccolta itinerante degli ingom-
branti a Scoglitti così come nelle aree
rurali che dovranno essere conferiti
nella maniera corretta” precisa Scu-
deri annotando il dato attuale di con-
ferimento della quantità di differen-
ziata.

“I dati comunicati attraverso i for-
mulari che attestano le quantità di dif-
ferenziata conferita sulle piattaforme
attestano che il Comune ha raggiunto

una percentuale complessiva intorno
al 41. Un dato che potrebbe ancora mi-
gliorare se i cittadini che non effettua-
no la differenziata in maniera corretta
si uniformassero agli altri. Sul territo-
rio comunale, così come ci è stato co-
municato, sono state installate 10 te-
lecamere, anche se al momento solo 8
sono funzionanti. Hanno la funzione
di deterrente ma soprattutto sono te-
se a individuare i trasgressori affinché
gli stessi possano essere multati” ri -
marca Scuderi sottolinenando che il
corretto smaltimento dei rifiuti “è una
questione di civiltà ed è dunque op-
portuno che possano essere adottate
le necessarie contromisure per far sì
che la maggior parte dei cittadini vit-
toriesi possa applicare la differenzia-
ta”. E a proposito di corretto conferi-
mento, dalla pagina Fb, l’assessorato
all’Ecologia rivolge ai cittadini l’ap -
pello a non “snaturare” la funzione dei
portacestini del lungomare della Lan-
terna riducendoli a contenitori.

GRUPPO DELLE GUARDIE AMBIENTALI

Le guardie
ambientali
sanzionano
chi sporca

Già in servizio da alcuni
giorni, la sinergia delle
guardie ambientali con i vi-
gili urbani, nella sola gior-
nata di lunedì 25 giugno, ha
sortito l'effetto di sorpren-
dere ben 11 "sporcaccioni
della città". Un servizio in-
novativo sul fronte ambien-
tale che, a distanza di un an-
no, segue la rivoluzione am-
bientale iniziata dal sindaco
vittoriese con l'avvio della
raccolta differenziata. "Con
le guardie ambientali andia-
mo avanti in un percorso ri-
voluzionario di tutela della
città che era stato messo in
campo negli anni passati"
sottolinea il sindaco Mosca-
to che, insieme al vicesinda-
co Andrea La Rosa, all'asses-
sore Paolo Nicastro, al dec
Gaetano Nicosia, al dirigen-
te Cristina Prinzivalli e al co-
mandante della polizia mu-
nicipale, Cosimo Costa, ha
presentato ieri la squadra
nella sala degli Specchi di
palazzo Iacono.

"Proseguiamo nelle azioni
di lotta contro gli incivili,
nessuna tolleranza per chi
continua ad offendere deco-
ro e bellezza del nostro ter-
ritorio" aggiunge il sindaco
vittoriese spiegando che le
guardie ambientali, costitui-
tisi in un'associazione con-
venzionata con il Comune e
riconosciuta dalla Prefettu-
ra, di concerto con la polizia
municipale, si occuperanno
di contrastare l'abbandono
dei rifiuti, le microdiscari-
che e le fumarole.

"Le guardie ambientali sa-
ranno in servizio per i pros-
simi quattro mesi per tre
volte a settimana con due
turni di otto ore" prosegue
Moscato precisando di ave-
re dato alla cittadinanza
"tutti gli strumenti possibili
per il corretto smaltimento
dei rifiuti: come un servizio
efficiente, un'app gratuita,
un centro di raccolta, una
comunicazione efficace e
una pagina Facebook a di-
sposizione dei cittadini per
le segnalazioni". "Detto cio',
ribadiamo che non ci sarà
più spazio per le poche deci-
ne di incivili, che non si so-
no adeguati alla differenzia-
ta e che preferiscono spor-
care la città, infatti il servi-
zio delle guardie ambientali
tende rafforzare le azioni di
monitoraggio e sanzionato-
rie già attuate con l'ausilio
dei vigili urbani e con le de-
cine di telecamere nascoste"
incalza Moscato ricordando
che ai trasgressori vengono
elevate multe dell'ammon-
tare di 600 euro. A conclu-
sione, il sindaco rammenta
anche l'importante ruolo
svolto dalle guardie am-
bientali nelle azioni di mo-
nitoraggio e vigilanza a con-
trasto dell'annosa questione
delle fumarole. "Contro le
quali - conclude il sindaco -
ho chiesto azioni più incisi-

ve di maggior controllo alla
polizia provinciale". Insom-
ma, chi sporca il territorio
ha davvero ormai le ore
contate.

D. C.

Nello stemma della città tra gli artigli
della blasonata aquila nera appaiono
rigogliosi grappoli d’uva così a sancir-
ne il legame con la sua più storica ric-
chezza produttiva che ha reso Vittoria
“ pulchra civitas post Camerinam”.
Quell’aquila, simbolo della città, si pa-
ra davanti al Battista che sembra vo-
lerle parlare e rivelarle qualcosa. Un
visionario e artistico incontro che ha
immaginato e dipinto Giovanni Robu-
stelli nell’opera che si appresta a do-
nare giovedì 29 giugno alla sua città.
Un’opera d’arte dalla quale ricomin-
ciare non solo nel segno di una dove-
rosa restituzione storica alla memoria
di un luogo, benché prima privato e
oggi pubblico, ma anche nel segno di
una straordinaria pacificazione che
consegna all’amato Battista la funzio-
ne di indiscusso collante.

“In questi primi due anni del mio
mandato ho potuto capire ancora di
più quanto grande sia la devozione del
popolo vittoriese nei confronti di San
Giovanni Battista - spiega il sindaco
Giovanni Moscato- E la figura del Pa-
trono è diventata un punto di riferi-
mento per tanti, capace di abbattere
ogni barriera e individualismo e can-
cellare ogni fazione. Per questi motivi,
di concerto con l’assessore alla Cultu-
ra Alfredo Vinciguerra e l’esperto per
il patrimonio artistico e culturale
Giorgio Cicciarella, ho ritenuto op-
portuno intitolare una sala di Palazzo
Iacono a San Giovanni Battista, in mo-
do tale che fosse sancito e reso mani-
festo con questo omaggio, l’affetto dei
vittoriesi verso il loro protettore, e
l’attaccamento della nostra città ai va-
lori che questa grande figura espri-
me”. Sulla stessa lunghezza d’onda
l’assessore Alfredo Vinciguerra asse-
gnando alla nuova titolazione dell’ex
sala del Quarto Stato un valore di re-

cupero complessivo della stanza per
riuscirne ad esprimere tutto il poten-
ziale di sito d’arte del palazzo di Città .
“Abbiamo lavorato alla rivalutazione
di Palazzo Iacono che è già meta di tu-
risti e visitatori che ne ammirano le
bellezze. Questo è uno dei tasselli per
impreziosire un patrimonio ricco di
storia e cultura e si incastona nelle
tante iniziative messe in campo dal-
l'amministrazione per lo sviluppo tu-
ristico”.

“La rivalutazione di una sala del pa-
lazzo di città poco utilizzata e trascu-
rata dall’incuria del tempo ha richie-
sto un notevole impegno di coordina-
zione di diverse forze e capacità. Il re-
presso potenziale della predetta sala,
tramite un intervento di ristruttura-
zione e riqualificazione atteso da
tempo, ha permesso di dare nuova di-
gnità ad uno spazio prezioso a vantag-
gio di tutta la comunità cittadina; sarà
consegnata infatti una sala polifun-
zionale: sarà una sala riunioni, confe-
renze, spazio espositivo per mostre,
sala di rappresentanza ma anche luo-
go di identità per tutti i vittoriesi. In tal
modo si favorirà l’apertura del Palaz-
zo di Città a nuove iniziative culturali
ad opera di istituzioni, associazioni e
privati. La nuova intitolazione della
sala a San Giovanni Battista sembrava
assolutamente naturale, dato che su
una delle pareti laterali insiste la cap-
pella privata del Palazzo, vero tesoro
da custodire e valorizzare” prosegue
l’esperto al patrimonio artistico e cul-
turale Giorgio Cicciarella. La notizia
della nuova titolazione dell’ex sala del
Quarto Stato al Battista ha suscitato
una scia di commenti non tutti di con-
senso. Molto critici quelli dell’ex sin-
daco Francesco Aiello e dell’attuale
consigliere del Pd Salvatore Di Falco.

D. C.

taccuino
Il meteo
Sereno o poco nuvoloso.

Temperature comprese fra 16 e
27 gradi. I venti, da deboli a
moderati, soffieranno
prevalentemente da Nord-
Ovest. Il sole sorge alle 05.43 e
tramonta alle 20.24. La luna,
gibbosa crescente, leva alle
18.55 e cala alle 4.29. Mare da
poco mosso a mosso. Altezza
onde: da 11 a 37 cm.

Numeri utili

Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel:
0932-997411. Vigili del Fuoco:
Contrada Mendolilli, s.n. Tel:
0932-804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920.
Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel:0932-
980106. Guardia di Finanza:
Viale Vol. Libertà, 16. Tel:0932-
981894. Capitaneria di Porto:
Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:

0932-980976 Polizia
Municipale: Via S.re Incardona,
s.n. Tel: 0932-514811. Scoglitti,
Tel: 0932-514700. Comune di
Vittoria: 0932-984392.

Farmacia notturna
Ferraro. Via Neghelli, 81. Tel.

0932.981842.
Appuntamento al cinema
Multisala Golden, via Adua 204.

“Jurassic World: il regno
distrutto”, sala 1. Orari: 19.15
(3D)- 22 (2D).

RACCOLTA RIFIUTI
CONTROMISURE

L’ALTRA VITTORIA. Il sindaco Moscato: «Abbiamo deciso di privilegiare la devozione al Patrono»

L’attivazione della
raccolta
differenziata da
un anno a questa
parte è stata
caratterizzata da
continui alti e
bassi. Solo negli
ultimi mesi il
trend è risultato
costante e in
crescita. Questo,
almeno, quanto si
evince dai dati
comunicati in
seno alla
commissione
Assetto
territoriale nella
seduta di lunedì
scorso.
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RAGUSA. Nel vivo i solenni
festeggiamenti in onore dei santi
apostoli Pietro e Paolo in fase di
svolgimento nelle due parrocchie di
via Lazio e di via Umberto Giordano.
A S. Pietro, oggi, alle 18 la preghiera
del Rosario, alle 18,30 la santa
messa presieduta dal sacerdote
Franco Ottone e alle 20,30 il torneo
di pallavolo amatoriale misto
ospitato sul sagrato. Domani, invece,

sarà la giornata dedicata a San Pietro
il pescatore, che, con la sua barca,
salva tutti i profughi. Alle 18,30 la
santa messa e la preghiera per tutti i
profughi presieduta dal parroco del
Sacro Cuore, don Marco Diara. Alle
21, l’esibizione del coro Mariele
Ventre sul sagrato della chiesa. A
San Paolo apostolo, invece, oggi, alle
18 la preghiera del Santo Rosario e
alle 19 la santa messa presieduta da

don Raffaele Campailla e animata
dalla comunità parrocchiale di
Maria Santissima Nunziata. Domani,
alle 19 la celebrazione eucaristica
sarà presieduta da don Riccardo
Bocchieri e animata dalla comunità
parrocchiale di Santa Maria di
Portosalvo. Alle 20 la rassegna dei
cori parrocchiali di Ragusa. Venerdì
alle 22 lo show con Toti e Totino.

MICHELE FARINACCIO

«S. Giovanni, fede e tradizione
sono più forti del maltempo»

ELISA RAGUSA

CHIARAMONTE. Nonostante la giornata
grigia che quest’anno ha caratterizza-
to i festeggiamenti di San Giovani
Battista a Chiaramonte, dopo una
lunga apprensione da parte dei fedeli
il simulacro del santo è uscito dalla
chiesa per stare tra la sua gente. Già la
giornata dedicata alla nascita del Bat-
tista, la vigilia, ha visto una serata tie-
pida con un clima primaverile. Nella
chiesa commendale si è svolta la tra-
dizionale svelata del santo protettore
del paese per poi recarsi in piazza
Duomo ed assaggiare il parfait di
mandorle offerto ai tanti presenti
mentre si poteva ascoltare la musica
dei Millewatt tribute band 883 segui-
to dal concerto di Suor Cristina. Nella
giornata del 24 dedicata alla solenni-
tà del Battista, il paese si è svegliato
con il suono festoso delle campane.

La celebrazione eucaristica delle
11,00 è stata presieduta da monsi-
gnor Carmelo Cuttitta vescovo di Ra-
gusa. Nonostante la pioggia i fedeli si
sono recati, alle 14,30, nella chiesa di
San Giovanni per assistere alla disce-
sa del simulacro che viene spostato a
spalle dai confrati e posto al centro
della chiesa all’urlo “Battista Viva”.
Subito dopo molti genitori hanno vo-
luto far benedire i propri figli dal san-
to.

Altro momento significativo nel
pomeriggio quando i confrati di San

Vito, come da tradizione, hanno con-
segnato a San Giovanni il cero che è
stato posto a fianco della statua du-
rante la processione serale lungo le
vie del paese. Quest’anno sono stati
tanti i fedeli, che prima di uscire dalle
proprie case per assistere all’uscita
del santo, hanno alzato gli occhi al cie-
lo per vedere se il tempo minacciava

pioggia visto che si alternavano
schiarite. Nonostante tutto i fedeli,
indossate le giacche pesanti e con gli
ombrelli a portata di mano, hanno at-
teso che le nuvole grigie facessero
spazio al cielo azzurro prima del tra-
monto, per vedere tra loro il Battista.
Alle 20,30 circa si vedevano volare
davanti la facciata della chiesa i pal-

loncini bianchi e rossi e le ‘nzaireddi
mentre stava per avanzare la statua
verso l’esterno. Il suono incessante
delle campane ed i colpi a cannone
hanno scongiurato ogni dubbio se-
gnando l’inizio della processione. Il
simulacro è stato preceduto dagli
stendardi delle confraternite, dai
gonfaloni, dai sacerdoti, dai rappre-
sentanti delle forze dell’ordine, dal
sindaco, dal presidente del consiglio e
dagli assessori. Tradizionale sosta da-
vanti alla chiesa dei frati minori per
ricordare il legame fra le due realtà re-
ligiose per poi proseguire verso la
chiesa di San Vito.

Il Battista riprenderà il suo giro tra
le vie del paese fino a far sosta in piaz-
za Duomo dove il predicatore ha fatto
la sua orazione. Il simulacro si è poi di-
retto verso la sua chiesa per farvi ri-
torno. Davanti al sagrato della chiesa
di San Giovanni i fedeli hanno atteso
l’arrivo del santo. Improvvisamente
tutto si è tinto di nero ed una voce fuo-
ri campo ha affrontato il tema sulla Li-
bertà, facendo un excursus storico fi-
no ad arrivare ai giorni nostri inseren-
do la figura del Battista. Subito è stato
dato spazio alla voce del tenore Placi-
do Domingo mentre la facciata della
chiesa si illuminava con giochi piro-
tecnici che hanno fatto stare con il na-
so all’insù tutti i presenti. Finito que-
sto spettacolo il simulacro ha fatto
rientro in chiesa e i fedeli hanno con-
tinuato a pregare davanti al Battista.

IL SIMULACRO DI SAN GIOVANNI BATTISTA ALL’INTERNO DELLA CHIESA COMMENDALE

L’INCANTO
Per Chiara-
monte la festa
legata al pro-
tettore del
paese non si
conclude con
la processione
infatti è incor-
so l’ottava de-
dicata al Batti-
sta. Oltre alle
celebrazioni
eucaristiche
previste nel ca-
lendario dei fe-
steggiamenti,
sabato, la sera-
ta dedicata alla
“Cena”. Si trat-
ta della vendi-
ta all’incanto
dei doni offerti
a San Giovan-
ni, il cui ricava-
to sarà dato in
beneficenza. Il
tutto inizierà
alle 21 nel
piazzale di San
Giovanni con
la danza a cura
dell’University
Dance di Vitto-
rio Terranova.

taccuino
Farmacie e numeri utili
Acate: Pomeridiano e notturno: Puglisi,

via XX settembre 35, telefono
0932.990177. Fax Ufficio Tecnico:
0932 874301. Magazzino Comunale:
0932 989997. Protezione Civile:
0932 877080. Polizia Municipale:
0932 990070. Biblioteca: 0932
989189. Fax protocollo: 0932
990788. Ufficio Postale: 0932 990687

Chiaramonte Gulfi: pomeridiano e
notturno: Incardona, via Montesano
5, telefono 0932.928024. Protezione
civile: 3331056924. Vigili urbani,
reperibilità diurna: 3319110727,
reperibilità notturna: 3318845583

Comiso: pomeridiano e notturno:
Adamo, corso Vittorio Emanuele 219,
telefono 0932.961079. Fondazione
Bufalino: 0932-962617. Centro
regionale recupero Fauna selvatica:
0932-967292

Monterosso-Giarratana: Nasca, via
Vittorio Emanuele 2, telefono
0932.977291

Ispica: pomeridiano e notturno:
Gerratana, via XX settmebre 12,
telefono 0932.951184. Protezione
civile: 0932-701448.

Pozzallo: pomeridiano e notturno:
Costa, via Giardina 4, telefono
0932.953223.CARMELO TUMINO, SALVATORE LUCIO FICARRA E GIOVANNI RAGUSA

La devozione
verso il Battista
riunisce i devoti
di tutta Vittoria

LA CELEBRAZIONE IN BASILICA IN ONORE DEL BATTISTA

DANIELA CITINO

VITTORIA. “Vi auguro di vivere una bella festa di San
Giovanni Battista”. È l’augurio rivolto dall’a r c i p r e-
te della Basilica di San Giovanni Battista ai devoti
della città. E non solo. Il Battista, patrono di Vitto-
ria, è senza dubbio un santo amatissimo dai suoi
devoti che in migliaia sabato notte, a cominciare
dalla mezzanotte, si sono messi in “viaggio” da
pellegrini, per raggiungerne da Scoglitti, Comiso e
Acate la sua “Casa” e potere così assistere alla
prima suggestiva messa del mattino che, come da
tradizione viene officiata in onore del complean-
no di San Giovanni che ricade proprio il 24 giu-
gno.

Ma la devozione del Battista è molto di più. Non
ha solo i contorni di quella religiosa. Abbraccia
infatti tutta la città di Vittoria, compreso la sua
parte laica, che viene affettuosamente e gioiosa-
mente coinvolta nel ricchissimo novero di riti e
festeggiamenti che si compiono in onore del Santo
dal mese di giugno sino alla prima domenica di
luglio quando il Battista verrà portato in proces-
sione. E, a questo proposito, vale la pena ricordare
che sia il collare devozionale che il cartiglio, ma-
nufatti facente parte del corredo della vestizione
del simulacro ligneo del Battista sono stati recen-
temente restaurati. Commissionato dall’a r c i p r e-
tura e eseguito da Dario Laudani della scuola mo-
scovita, il restauro dei due manufatti è stato inte-
ramente finanziato dal devoto Franco Manselli.

“Quando l’arcipretura mi ha commissionato il
restauro, non ho avuto esitazione nel volere fare
anche quest’altro dono a San Giovanni” spiega il
gioielliere e arredatore vittoriese nutrendo per il
Battista una fervidissima devozione che manifesta
ogni anno facendo dono di mille garofano rossi
che verranno ad adornare il simulacro del Battista
quando il 1 luglio per la festa esterna San Giovanni
dentro il suo fercolo sara portato in processione.

“La mia devozione ha origini antiche ereditata
da mio nonno , Francesco Albergo, già dal 1940
congregato del Santissimo Crocifisso e fervido de-
voto di San Giovanni ”. E con Manselli, i devoti
della città si stringeranno ancora intorno al suo
Santo che continuerà ad essere al centro di altri
festeggiamenti ed eventi. Da annotare il 28 giugno
alle 20 in basilica il convegno Non licet dedicato al
tema delle aste giudiziarie . Interverranno il magi-
strato Claudio Maggioni, il commercialista Fran-
cesco Torre e la direttrice di “Città Nuova”, Aurora
Nicosia. Le conclusioni affidate all’arciprete don
Salvatore Converso.

I santi. Pietro e Paolo
già nel vivo a Ragusa
celebrazioni e festa

Pazienti Suap sotto controllo con la telemedicina

LUCIA FAVA

RAGUSA. Pazienti più sicuri e più se-
guiti all’Asp di Ragusa grazie alla te-
lemedicina, ovvero l’evoluzione di-
gitale della medicina tradizionale
che permette di controllare a distan-
za i degenti (ad oggi sono 15) della
Suap dell’azienda sanitaria iblea. Ieri
mattina la presentazione ufficiale
alla città nel corso di una cerimonia
molto sobria, tenutasi negli stessi lo-
cali della Suap in piazza Igea che ha
visto la presenza del presidente del
Centro risvegli ibleo, Carmelo Tumi-
no, dei vertici dell’Azienda sanitaria
provinciale di Ragusa e delle varie
autorità cittadine e provinciali.

La nuova tecnologica attrezzatura
permetterà di controllare i pazienti
della Suap a distanza. Si tratta dei
pazienti in stato neurovegetativo
che hanno bisogno ovviamente di
monitoraggio continuo su diversi
parametri e valori. Ad illustrare l’at-
trezzatura, che il Centro risvegli I-
bleo ha dato in comodato d’uso al
Suap, è stato il presidente del Centro
risvegli, Carmelo Tumino, insieme al
commissario dell’Asp di Ragusa, Lu-
cio Ficarra e al direttore della Suap
Giovanni Ragusa. E’ intervenuto an-
che il medico Rocco Bitetti e il neo-
sindaco di Ragusa Peppe Cassì, che
ha ricevuto una maglia simbolica da

parte del Centro Risvegli. «Siamo
davvero molto soddisfatti – ha com-
mentato Carmelo Tumino – di pote-
re dare questa attrezzatura all’Asp.
E’ un’altra tappa del nostro percorso
di impegno per questo tipo di pa-
zienti, ma anche per le famiglie, ed in
questo senso ricordo il poliambula-
torio che è stato inaugurato lo scorso
anno, che permette di effettuare e-
sami diagnostici a costo ridotto».

Fondamentale, in questo senso, è
anche il 5 per mille che può essere
donato al Centro tramite la dichiara-
zione dei redditi. “E’ un momento
molto importante – ha chiarito il
commissario Ficarra – e ovviamente
ringraziamo chi si è prodigato affin-
ché tutto questo potesse essere real-
tà. Una sinergia tra l’Asp, il mondo
del volontariato e l’ente locale che
arricchisce una comunità e rende le
cure più umane». A spiegare nel det-
taglio le varie funzioni dell’attrezza-
tura è stato poi Giovanni Ragusa,
mentre immediatamente prima il
direttore della Pastorale della salute,
don Giorgio Occhipinti, aveva bene-
detto i locali e impartito la benedi-
zione ai presenti. La telemedicina
rappresenta una vera e propria rivo-
luzione sociale e culturale, in quanto
facilita la comunicazione a distanza
tra medico e paziente (soprattutto
se non si trovano nella stessa locali-
tà) e agevola l’erogazione di servizi
sanitari, dalla diagnosi alla terapia
fino ai controlli a distanza. Tra i van-
taggi, quello di abbattere le barriere
geografiche e temporali, sopperen-
do alla non omogenea distribuzione
dell’offerta sanitaria sul territorio,
ma anche di raggiungere un maggior
numero di persone e di velocizzare
le procedure burocratico-ammini-
strative.

La «Sciuta» di Chiaramonte richiama i fedeli nonostante la pioggia

L’INIZIATIVA. Il Centro risvegli ha donato alla struttura apparecchi tecnologicamente avanzati

Alla cerimonia
d’avvio del nuovo
percorso anche il

neosindaco Cassì e il
manager Asp Ficarra

L’OBIETTIVO. La
telemedicina si
potrà occupare
anche che di aiu-
tare il paziente
nella ricerca e
consulto del me-
dico e di elimina-
re le lunghe liste
di attesa, garan-
tendo la qualità
del servizio e as-
sicurando la tu-
tela del tratta-
mento dei dati
sensibili persona-
li. A sinistra la
cerimonia d’ina-
gurazione.

La processione
congiunta dei
simulacri dei santi
apostoli Pietro e
Paolo è in
programma
domenica a
Ragusa nei pressi
della parrocchia
del Sacro Cuore.
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società30.
si è fatto fotografare e ha apprezzato
l’attività dei volontari. In piazza il
sindaco Pierenzo Muraglie ha portato
il saluto della città. Il presidente
Paolo Santoro ha ringraziato tutti e
‘‘spronato i presenti, nella prima
domenica d'estate ad impiegare il
tempo libero nelle attività solidali e
di volontariato: il Pierino che c'è in
ognuno di noi possa essere di stimolo
nel fare volontariato e non
monellerie’’.

ISPICA. g.f.) Evento volontariato voluto
dalla Vosdi e sostenuto dal Csve con
testimonial della serata l'attore Alvaro
Vitali in arte Pierino, accolto da grandi e
piccini, in un clima di festa e
divertimento. L’attore, accompagnato
dal presidente dell'Assod Paolo Santoro,
si è recato a CasaChiara, ‘‘la casa
famiglia che accoglie persone con
persone con disabilità grave privi di
adeguato supporto familiare. Insieme a
loro e agli operatori e volontari,

Volontariato
Alvaro Vitali
ospite d’onore
a CasaChiara&

giorno
notte

ALESSIA CATAUDELLA

Grande partecipazione al casting per la traspo-
sizione teatrale delle due opere di successo di
Giorgio Giurdanella. Le due opere letterarie

dello scrittore vittoriese Giorgio Giurdanella si pre-
parano ad andare in scena. Dopo il successo di pub-
blico e le positive critiche degli esperti, le storie rac-
chiuse nei due libri "Il Viaggio, L'incanto della piccola
Principessa” ed il seguito “Il Viaggio, Il dono di Kara”
saranno portate in teatro grazie alle a culturali Hijos
de Luna e Academy Stars, con la regia seguita da
Franco Baggione e Lucia Aparo, mentre la sceneggia-
tura sarà curata da Eleonora Palma e la coreografia
da Giuliana Voi. Lo scorso 23 giugno presso la sala
giudice di Vittoria, con il patrocinio del Comune, si è
svolto l’atteso casting. Tantissimi i partecipanti, gio-
vani e meno giovani provenienti da tutta la provincia
che si sono esibiti nella recitazione, nel canto e nel
ballo, segno intangibile di quanto, in questa provin-
cia, si abbia voglia di fare e di mettersi in gioco.

Presenti al casting l’assessore alla cultura Alfredo
Vinciguerra, il presidente del Consiglio comunale di
Vittoria Andrea Nicosia, il tenore Nunzio Gambini e

Pino Giacchi. Chi saran-
no i protagonisti princi-
pali al momento non è
possibile svelarlo. Si sa
solo che alcuni che alcu-
ni ruoli saranno affidati a
nomi eccellenti del tea-
tro e della tv. Era il 2013
quando Giorgio Giurda-
nella, avvocato e inse-
gnante vittoriese, met-
teva su carta le avventu-
re del suo romanzo d’e-
sordio “Il viaggio – L’in -
canto della piccola prin-
cipessa”, che prendeva
le mosse dall’incontro
con una splendida fan-
ciulla, durante un viag-
gio in Irlanda. Sono stati
5 anni in cui l’attenzione
per questa affascinante
storia si è mantenuta al-
ta e costante, facendogli
fare incetta di premi. E a-
desso ecco l’atteso se-
guito. “Il viaggio – Il dono
di Kara”, degna conclu-

sione di quel percorso fisico e spirituale. Il nuovo ro-
manzo di Giurdanella, edito da Albatros, fa perno
sulla forza della memoria, delle scelte personali por-
tate avanti con convinzione anche oltre i propri limi-
ti, sempre perseguendo un bene superiore di incre-
dibile bellezza e importanza. “È un’emozione rinno-
vata e incommensurabile questa idea del seguito
della mia opera “Il viaggio, l’incanto della piccola
principessa” – afferma l’autore-. Sono riemersi pen-
sieri che s’infrangono contro lo scoglio della mia
mente come un mare impetuoso che mi avvolge,
m’inonda e mi fa ritornare in quel contesto dove è
ambientata la mia nuova storia. Un contesto dove ho
provato forti emozioni e battiti del cuore, che poi
hanno preso le sembianze di ricordi mai affievoliti.
Ed è proprio per questo – aggiunge– che non ci sarà
niente di più bello del momento in cui si realizzerà
questo nuovo incontro con i miei lettori, che adesso
saranno anche spettatori, gli stessi che in questi anni
mi hanno seguito e soprattutto dimostrato un affet-
to incondizionato”. I prossimi casting a settembre.

GIORGIO GIURDANELLA

Concluso
il casting per

la trasposizione
teatrale dell’opera

in due parti
dello scrittore

vittoriese

Insieme, sognando il Medioevo

I Milites trinacriae
sono un gruppo

di appassionati
che con i

combattimenti
medievali hanno

realizzato un sogno
e creato uno sport

Chi sono i Milites Trinacriae?
Sono un gruppo di persone
amanti di quell'epoca affa-

scinante e ricca di contraddizioni
che va sotto il nome generico di
medioevo, sono persone che ado-
rano la vita all'aria aperta e la go-
liardia tra amici, ma innanzitutto
sono persone che dedicano tem-
po, fatica e risorse economiche
per seguire una passione. .....direi
di più: un sogno; da qui l'idea di
fondare un gruppo di rievocazione
storica, con sede a Modica.

Per amore della nostra bella ter-
ra di Sicilia, si decise di scegliere
come periodo storico di riferi-
mento, quello dell'ultimo venten-
nio del XIII secolo, infatti quegli
anni, a partire dal 1282, videro il
popolo siciliano levarsi fieramen-
te in armi contro l'odiato oppres-
sore angioino, dando vita ad un
lungo periodo di guerra durata

quasi un secolo che passò alla sto-
ria col nome di "Vespri Siciliani",
che diedero i natali al Regno di
Trinacria.

È infatti all'araldica di quell'e-
poca che riferimento lo stemma
dei Milites Trinacriae, con l'aquila
nera in campo bianco della dina-
stia degli Hohenstaufen, le quat-
tro barre d' Aragona rosse in cam-
po giallo, e il motto proveniente
dall'emblema dell' Isola di Man,
recante anch'esso una Trinacria,
seppur differente da quella sicula,
che così recita: "Quocumque Jece-
ris Stabit", cioè "dovunque l'avrai
gettata starà in piedi" in latino.
Quale motto migliore per indicare
dei guerrieri indomiti che possono
piegarsi ma mai spezzarsi?

Da quel lontano 2011 i Milites
Trinacriae sono cresciuti enorme-
mente, facendosi conoscere e ri-
spettare per la loro coerenza stori-

ca e per la competenza specifica
dei propri soci; il campo medieva-
le che possono montare è il più
grande che esista tra Sicilia e Cala-
bria e il numero di circa trenta
membri fa del gruppo o Compa-
gnia d' Arme, come gli piace ap-
pellarsi, il più numeroso esistente
tra le due regioni.

Grazie a questo impegno inces-
sante oggi sono un sodalizio cono-
sciuto anche nel panorama nazio-
nale, vantando ripetute partecipa-
zioni a eventi rievocativi come la
Battaglia di Montaperti in Tosca-
na, la Battaglia di Taranto in Pu-
glia, la Battaglia di Volpiano in
Piemonte e la Battaglia di Fermi-
gnano nelle Marche, mentre a li-
vello internazionale la Compagnia
partecipa ormai stabilmente allo
Show of Arms di Malta, importan-
te evento rievocativo internazio-
nale ad inviti.

L’ATTIVITÀ. Accanto all'attività rievocativa, i Milites Trina-
criae propongono il corso di Scherma Storica e Combatti-
mento Medievale in Armatura, vantando la prima Sala
d'Armi ufficiale per la pratica della scherma medievale, a-
perta in Sicilia, ormai sette anni or sono. Tenuto dall'istrut-
tore federale, attuale presidente dell'associazione, Gio-
vanni Luca Caliò, unico istruttore brevettato in Sicilia, il
corso si propone di preparare gli allievi ad affrontare com-
battimenti sia rievocativi che sportivo agonistici, median-
te l'apprendimento dell'uso di una varietà di armi che van-
no dalla spada alla alabarda, studiando le tecniche di com-
battimento presenti su trattati storici quali l' I,33 del XIII
sec, il Flos Duellatorum e il Fetchbuch del XV sec, il Vikings
Tecniques and Weapons dei giorni nostri, e molti altri. L'at-
tività sportiva della scuola di scherma prevede la parteci-
pazione dei propri atleti a competizioni nazionali ed inter-
nazionali, individuali e a squadre, con risultati di rilevanza
tale che i Milites Trinacriae forniscono da anni atleti alla na-
zionale italiana di combattimento medievale, vantando
partecipazioni agli ultimi 3 campionati mondiali. L'Associa-
zione, senza fini di lucro, è impegnata anche su progetti
per le scuole volti a illustrare il Medioevo ai ragazzi tramite
la pratica dell'archeologia attiva e tenendo conferenze a
tema presso associazioni culturali.

Sipari d’arte
porta in scena
il mondo
dello
spettacolo

SCICLI. Appuntamento da non perdere sabato
sera a Scicli dove alle 21 al Teatro Italia si
alzerà il sipario sul nuovo ed entusiasmate
spettacolo firmato Olimpo Dance Company.
Sotto la direzione artistica del maestro Gian-
ni Falla, con la collaborazione dei maestri e
coreografi della scuola Daniela Rivillito per
la danza classica; Claudia Giglio per la danza
contemporanea; Carmelo Iacono ed Ales-
sandro Cutraro per l‘hiphop sarà messo in
scena “Sipari d’Arte”, il diciottesimo spetta-
colo realizzato da Olimpo Dance Company
che ogni volta è capace di regalare momenti
di straordinaria emozione e coinvolgimen-
to. “Sipari d’Arte” con discrezione e rispetto,
condurrà gli spettatori nel mondo delle più

“sacre” espressioni dell’arte: il teatro, la poe-
sia, l’opera classica, l’operetta, l’intramonta-
bile mondo del varietà e l’evoluzione dell’ar-
te da strada, il tutto legato da un denomina-
tore comune fatto di musica, voce e danza.

«Siamo pronti - dichiara entusiasta il Mae-
stro Gianni Falla (nella foto) - e l’emozione
cresce giorno dopo giorno. Sabato aspettia-
mo al Teatro Italia tutti coloro che vorranno
trascorrere una serata coinvolgente e dove
non mancheranno tante sorprese. Ci stiamo
preparando da mesi per questo spettacolo
che è a ingresso gratuito e che ha come o-
biettivo quello di rendere felici tutti coloro
che verranno a teatro a vederci».

ELENA CAMBIAGHI

Debutto discografico per Amedeo
Fusco, tutto in Calabrese. Oggi alle
ore 19,20 sarà presentato, in ante-
prima Nazionale, il videoclip del
brano «Oi Mà». L’evento si svoglerà
a Ragusa nel Centro di Aggregazio-
ne Culturale, con la regia di Marco
Castiglione. La canzone che fa parte
dell'album «A vita mija», con testo e
musica di Amedeo Fusco, vanta gli
arrangiamenti di Marco Cascone
con la partecipazione di Fabrizio A-
restia e la consulenza di Dory Zard,
Pasquale Loiacono, Giuseppe Fusco
e Dario Adamo.

Una nuova avventura per Ame-
deo Fusco attore, regista di teatro,
poeta, promotore dell’arte e orga-
nizzatore d’eventi che oggi debutta
anche come cantante e autore.

IL FESTIVAL DI POZZALLO

I nuovi talenti sul palco della musica
POZZALLO. Mancano pochi giorni all’i-
nizio della prima edizione di “Poz-
zallo Festival”, kermesse musicale i-
deata e organizzata da Giuseppe
Mavilla che coinvolgerà talenti da
tutta Sicilia. La due giorni, nelle date
del 28 e 29 giugno, avrà come loca-
tion Piazza Municipio e il concorso è
stato suddiviso in tre categorie: la
prima vede coinvolti i giovani dai 7
ai 12 anni; la seconda categoria è
rappresentata dai ragazzi che hanno
una fascia di età compresa tra i 13 e i
17 anni e infine la categoria adulti
dai 18 anni in su dove vi sono com-
prese pure le band.

Ogni categoria prevede un vinci-
tore. Inoltre durante il concorso ca-
noro vi saranno le selezioni per la
prossima stagione di Telecanto,

giunta ormai alla sua terza edizione
e anche quest’anno andrà in onda al
canale 74. “Pozzallo Festival” con il
patrocinio del comune ha ricevuto
consensi positivi da parte dell’am-
ministrazione comunale che ha spo-

sato sin da subito il progetto di Ma-
villa, soprattutto in occasione della
stagione estiva che possa essere di
buon auspicio per il turismo ibleo.

Presente una giuria di spessore:
Michele Muti, noto discografico ita-
liano sarà il presidente, affiancato
dal tenore Dario Adamo, il leader dei
Samizdat Alessandro Maiolino e la
straordinaria partecipazione del
dottor Corrado Salemi. Attesa come
ospite la cantante Jessica Lupo, che
con l’occasione presenterà al pub-
blico pozzallese il suo nuovo singo-
lo, “vivo” presente nelle piattaforme
digitali e con un video su YouTube. Il
brano è prodotto dalla Capogiro Re-
cords con musiche scritte da Vale-
riano Chiaravalle.

VANESSA AMICO

Domani e
dopodomani la
prima edizione

del Festival della
musica a Pozzallo

STASERA A RAGUSA
Amedeo Fusco
«E adesso canto»

Il dono di Kara
e la principessa
si trasformano
in opera teatrale

Ispica

I LIBRI DI GIURDANELLA

MODICA. Si chiamano Milites trinacriae e nascono come gruppo di rievocazione storica

Appuntamento a Scicli
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ragusa provincia26.

«Te l’avevo promesso, vieni
ti riporto dalla tua mamma»

LA STORIA. “So-
no fuggito dal-
l’Eritrea 2 anni
fa. I trafficanti
mi hanno spa-
rato alla gamba
per convincere i
miei conoscenti
a riscattarmi
per 5 mila dol-
lari. Una volta
presi i soldi, mi
hanno venduto
a un altro traffi-
cante. E a un al-
tro ancora”. E’
una delle testi-
monianze rac-
colte da Unhcr
all’interno del-
l’hotspot di
Pozzallo. L’Alto
Commissariato
delle Nazioni U-
nite per i Rifu-
giati chiede u-
n’azione inter-
nazionale ur-
gente per
rafforzare gli
sforzi di salva-
taggio in mare
da parte di tutti
gli attori coin-
volti. Dopo Siria
e Afghanistan è
il Sud Sudan il
terzo paese di
provenienza dei
rifugiati a livel-
lo mondiale.

GIANFRANCO DI MARTINO

POZZALLO. Ahmed, 5 anni, è in braccio
al medico del porto Vincenzo Morel-
lo. Scende per primo dalla scaletta del
cargo danese Alexander Maersk, che
fa il suo ingresso poco dopo mezza-
notte in quel porto commerciale ora-
mai da anni divenuto porto di speran-
za per tanti che attraversano il deser-
to, subiscono stupri e torture, affron-
tano il mare aperto. Una sfida quasi
impossibile, a volte si vince, a volte
no. Ahmed ha salutato l'equipaggio
della nave, riabbraccerà la madre e le
due sorelle, trasportate nella città
della torre venerdì per cure mediche
e adesso ospiti dell'hotspot.

"Avevo promesso a quel bambino
che lo avrei riportato dalla mamma -
racconta il dottor Morello - il piccolo è
molto legato alla sorellina più picco-
la, di circa due anni, ma non voleva la-
sciare il papà". Finisce così l’odissea
dei 108 migranti a bordo nella nave
cargo danese Alexander Maersk, fer-
ma da venerdi a quattro miglia dalla
costa di Pozzallo. Il via libera arriva in
serata dal Viminale: “sbarco imme-
diato”. La macchina dei soccorsi è ora-
mai ben oliata, a mezzanotte la Maer-
sk, assistita da un rimorchiatore e da
un pilota, entra in porto, in un silenzio
quasi surreale. Giornalisti, fotografi
ed operatori televisivi registrano o-
gni movimento a bordo. Finalmente
terra, al di là e al di sopra di ogni ideo-
logismo, ha prevalso un sentimento
umanitario, decisivo per sbloccare la
vicenda. In tarda mattinata, il sindaco
della città, Roberto Ammatuna, aveva
lanciato un appello al ministro del-
l’Interno Matteo Salvini, sollecitando

un gesto umanitario:"rispetto le sue
scelte, chiedo soltanto, per ragioni u-
manitarie, di far attraccare la nave nel
porto di Pozzallo. Si tratta di una im-
barcazione non adatta ad ospitare più
di 100 migranti. La città chiede un ge-
sto di umanità". Un gesto che, da li a
poche ore, è arrivato. Ai giornalisti

Ammatuna parla di “decisione attesa
non solo da parte mia ma anche da
tutta la città che ha vissuto con ap-
prensione l’evolversi della situazio-
ne. Ringrazio il Ministro Salvini – ha
proseguito il primo cittadino di Poz-
zallo – per aver accettato la richiesta
umanitaria che ho inoltrato e sono si-
curo che la decisione assunta sia
quella giusta”. I migranti, soccorsi nei
giorni scorsi nel Mediterraneo dalla
Lifeline e poi trasferiti sul cargo dane-
se, sono stati condotti nell’hotspot,
all’interno del porto. Le loro condizio-
ni di salute non destano preoccupa-
zione, come confermato dal medico

della sanità marittima Vincenzo Mo-
rello, salito a bordo prima dell’attrac -
co in porto per accertare eventuali e-
mergenze sanitarie. Ieri Salvini ha te-
lefonato ad Ammatuna, congratulan-
dosi per l’equilibrio con cui è stata ge-
stita la vicenda della nave danese Ale-
xander Maersk. Il Ministro Salvini ha
sottolineato l’importanza di una si-
nergia fra le istituzioni per mettere in
sicurezza la città, soprattutto in con-
comitanza con la stagione estiva e che
si adopererà per aiutare l’ammini -
strazione comunale in questo compi-
to. Lo rende noto un comunicato da
Palazzo La Pira.

LA NOTTE DEL-
L’APPRODO. Nel
buio della notte
di lunedì i mi-
granti a bordo
del cargo dane-
se, sfiancati dalla
lunga permanen-
za in mare, han-
no toccato terraLo sbarco. Hanno

toccato terra i 108
migranti della Maersk

taccuino
Il meteo
Il sole sorge alle 5,42 e tramonta

alle 20,23; la luna leva alle
19,48 e cala alle 05,10 (luna
piena) del giorno successivo.
Previsioni: cielo sereno, le
temperature saranno
comprese tra i 14 e i 27 gradi.
I venti saranno moderati da
Nord-Ovest con intensità
compresa tra i 10 e i 22 km/h

Farmacie di turno
Notturno: Croce Verde, viale

Europa 48, telefono
0932.642930. Pomeridiano:
Antoci, viale dei Platani 112,
telefono 0932.643070

Il santo
San Cirillo d’Alessandria,

vescovo e dottore della
Chiesa

Numeri utili
Carabinieri pronto intervento

112. Comando provinciale -
Comando Reparto Operativo
- Comando Compagnia:
centralino 0932-624922,
0932-621010, 0932-624777;
Comando Stazione Ragusa
Ibla: 0932-621152; Comando
Stazione Marina di Ragusa:
0932-239095. Guardia di
finanza numero di pubblica
utilità 117. Comando
Provinciale - Nucleo Polizia
Tributaria -Compagnia:
Centralino 0932 - 621004 -
0932 - 621318; Tenenza di
Modica: 0932-941069;
Tenenza di Pozzallo: 0932 -
958459 - Tenenza di Vittoria
0932 – 981894. Polizia
numero intervento 113.
Questura di Ragusa:
centralino 0932.673111.
Telefoni utili: 0932-
673676/674/675. Sezione
Polizia Stradale di Ragusa via
Ing. Migliorisi 63. Tel.
0932.656811 fax 656817.
Vigili del fuoco numero
pubblica utilità 115.
Comando provinciale di
Ragusa. Telefono 0932-
658211.

Bene comune e Alfa
i volontari ripuliscono
una strada di campagna

RAFFAELE RAGUSA

CHIARAMONTE. Il comitato “30.06 Bene comu-
ne” ha organizzato, sabato scorso, una gior-
nata di pulizia di un tratto di una strada rura-
le adiacente alla sp 62, contrada Maltempo,
dove il sito è stato oggetto di scarico abusivo
di una vasta quantità di materiale di plastica
utilizzata in agricoltura. I volontari del comi-
tato si sono dati appuntamento nel luogo da
bonificare, in tarda mattinata, e muniti di
guanti, bustoni ed attrezzi da lavoro hanno
cominciato a ripulire la zona con l’aiuto del
gruppo Alfa della Protezione civile di Chiara-
monte Gulfi. Il materiale raccolto, oltre 1000
kg di plastica, è stato depositato in un mezzo
della Mecogest, azienda che si occupa dello
smaltimento dei rifiuti nel paese montano,
che con il suo dirigente il geometra Santo
Trainito ha accettato di buon grado la propo-
sta dei volontari di riportare all’antico splen-
dore quell’area. “La nostra mission è quella di

avviare tutto verso una sensibilità comune
nel rispetto del bene comune. – dice la presi-
dente del comitato Cristiana Pavone – Tutti i
componenti del comitato “30.06 Bene comu-
ne”, dopo aver visto delle foto postate su fa-
cebook riguardante il sito in questione di-
ventato una discarica di plastica abusiva, ab-

biamo pensato di renderci utile immediata-
mente bonificando l’area. Abbiamo contatta-
to la Mecogest, la Protezione civile e subito ci
siamo messi a lavoro per ripulire l’intera zo-
na. Tutto ciò lo facciamo per cercare di smuo-
vere le coscienze dei più giovani e far capire
a loro che è importante rispettare l’ambiente
perché solo così si può avere un futuro mi-
gliore.” Il comitato è attivo nel territorio con
diverse iniziative puntando proprio sul con-
cetto del “Fare” della sensibilizzazione par-
tendo proprio dalle nuove generazioni. Infat-
ti, in occasione dei festeggiamenti in onore
alla Madonna delle Grazie, ha dato vita ad
ecowalk. Si trattava di una passeggiata eco-
logica dove i bambini, che sono il futuro e
solo con loro si può sperare in un mondo mi-
gliore, sono stati coinvolti insieme alle fami-
glie per ripulire un’area, precedentemente
individuata dal comitato, che spesso viene
sporcata da tanti incivili che non capiscono
che tutto ciò che li circonda è di tutti ed inte-
resse dell’intera collettività. L’iniziativa è
stata molto apprezzata ed ha riscosso un
grande successo da parte di tutti coloro che
hanno partecipato attivamente. Infine, il
prossimo evento del comitato “30.06 Bene
comune” sarà questo fine settimana con due
giornate dedicate alla pineta del paese mon-
tano.

I VOLONTARI RACCOLGONO LA PLASTICA

La bonifica. Sono stati
raccolti oltre mille chili
di plastica abbandonata

Prevenzione incendi e lotta alle fumarole

Ahmed è in braccio a Morello quando scende al porto di Pozzallo

Vittoria

Rogo al Club Med
la polizia individua
e denuncia
i tre responsabili

Tre persone sono state denunciate dalla Poli-
zia di Vittoria che dopo l’incendio che ha col-
pito il Club Med ha intensificato i controlli
volti a contrastare il fenomeno delle cosid-
dette “fumarole”. Nei giorni scorsi l’attenzio -
ne di una volante del Commissariato di P.S. di
Vittoria è stata attirata da una colonna di fu-
mo che proveniva dall’interno di un’azienda
agricola sita in contrada Piombo, nelle vici-
nanze delle medesime zone che il giorno pre-
cedente erano state interessate dall’incen -
dio. Giunta tempestivamente sul posto la
pattuglia ha sorpreso una persona intenta a
bruciare gli scarti vegetali delle coltivazioni
orticole. Pertanto l’uomo è stato denunciato
all’Autorità giudiziaria per i reati di attività di
gestione di rifiuti non autorizzata e getto pe-
ricoloso di cose.

Nella serata del 12 giugno sempre la volan-
te del Commissariato di Vittoria, durante un
servizio di controllo del territorio, attirata da
una colonna di fumo, ha sorpreso un cittadi-
no albanese, già noto alle Forze dell’Ordine,

mentre era intento a bruciare dei residui di
scarti orticoli misti a plastica all’interno di un
terreno sito in contrada Alcerito. Anche in
questo caso l’uomo dovrà rispondere dei rea-
ti sopra citati.

Nella notte del 19 giugno un’altra pattuglia
in servizio di controllo del territorio, mentre
percorreva la S.P. 17 nei pressi di contrada
Valseca ha notato una colonna di fumo pro-
veniente da un terreno ubicato ad alcune
centinaia di metri di distanza. Raggiunta l’o-
rigine dell’incendio gli agenti hanno visto, al-
l’interno di un’azienda agricola, tre cumuli in
fiamme di notevoli dimensioni composti da
scarti di piante orticoli e materiale plastico.
Sul posto era presente il gestore dell’azienda
che è stato denunciato all’Autorità giudizia-
ria per i medesimi reati.

Giro di vite della polizia
contro chi appicca il fuoco

e chi brucia la plastica
dismessa dalle serre

in breve
ISPICA
Madonna delle Grazie, festa al via

g.f.) Al via i festeggiamenti in
onore della Madonna delle Grazie
che si venera nella chiesa
omonima, domani Santa Messa
con la partecipazione dei ragazzi
del Grest, sabato con la
partecipazione dei ragazzi di
‘‘Casa Chiara’’. Domenica i
festeggiamenti: alle 19,30 la
solenne processione del
simulacro della Madonna delle
Grazie.

POZZALLO E I FURTI
Manenti: «Risposta efficace»

“Formuliamo i nostri migliori
complimenti alle forze
dell’ordine, nella fattispecie alla
squadra mobile di Ragusa, per
essere riusciti a sgominare la
banda che, dopo avere dato vita a
una sequela di furti con spaccata,
aveva gettato nel panico l’intera i
commercianti iblei”. A dirlo è il
presidente provinciale
Confcommercio Ragusa, Gianluca
Manenti, dopo che è stata
sgominata la banda che aveva
colpito una gioielleria a Pozzallo.

utente
Text Box
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Musumeci, blitz ai cantieri sulla A19: «Tanti disagi, l’Anas faccia presto»
AUTOSTRADA PALERMO-CATANIA. La
questione trasporti resta uno dei
temi prioritari per il governo re-
gionale presieduto da Nello Mu-
sumeci. Il grave gap che ancora la
Sicioia fa registrare, infatti, pena-
lizza fortemente l’economia, sia
sotto il profilo del mancato svi-
luppo del comparto turistico, chje
sotto quello legato alle attività
produttive presenti nel territorio
che pagano un prezzo enorme a
questo ritardo infrastrutturale.
Così massima attenzione ai pro-
getti da realizzare, ma anche alle
opere in corso di realizzazione e
alle manutenzioni. Ieri mattina
Visita a sorpresa del presidente
della Regione Siciliana, Nello Mu-
sumeci, ai cantieri di lavoro sul-
l'autostrada Catania-Palermo. Il

governatore, accompagnato dal-
l'assessore alle Infrastrutture
Marco Falcone, ha voluto verifica-
re di persona lo stato dei lavori
che esegue l'Anas lungo l'arteria
autostradale.

Gli undici cantieri dell'inizio
dell'anno si sono adesso ridotti a
cinque che, inevitabilmente, con-
tinuano a creare disagi agli auto-
mobilisti e ritardo nei tempi di
percorrenza.

Nei mesi scorsi, Musumeci ave-
va duramente contestato ai verti-
ci dell'Anas la lentezza nei lavori
sull'autostrada e la scarsa presen-
za di operai nei cantieri, riceven-
done rassicurazioni di potenzia-
mento dall'Azienda nazionale e la
promessa che il pilone sul fiume
Imera verrà riattivato entro l'e-

state del prossimo anno.
Questa mattina il sopralluogo

del presidente della Regione, per
verificare se e quanto l'Anas stia
mantenendo gli impegni assunti.

"Il nostro obiettivo - afferma
Musumeci - è quello di incalzare
l'Anas per ridurre i disagi. C'è una
sinergia con l'azienda affinché i
cantieri siano sempre più ridotti,
ma anche più affollati di operai e,
perché no, quando possibile, a-
perti di notte".

In particolare, sono state effet-
tuate tappe ai cantieri del viadot-
to “Mulini”, dove sono in corso gli
interventi di sostituzione delle
barriere di sicurezza laterali e so-
no stati ultimati quelli per la so-
stituzione di giunti e solette; del
viadotto Morello, per il quale so-

no in corso gli interventi di ma-
nutenzione straordinaria della
struttura, con un investimento
complessivo pari a 17 milioni di
euro; del viadotto Imera, la cui
carreggiata in direzione Catania
dovrà essere ricostruita, per un
investimento complessivo pari a
11 milioni di euro.

"Con il presidente Musumeci -
aggiunge l'assessore Falcone - fin
dell'insediamento del governo,
abbiamo posto grande attenzione
al tema delle infrastrutture, che
consideriamo prioritario per lo
sviluppo della nostra Isola. Prose-
guiremo la nostra azione di sti-
molo nei confronti dell'Anas con
verifiche periodiche sul manteni-
mento delle scadenze per la chiu-
sura dei cantieri".

Aeroporto di Comiso, ultima chiamata
Pubblicato un bando per cercare di affittare lo scalo che è in forte perdita e rischia di chiudere

TONY ZERMO

CATANIA. Si affitta l’aeroporto «Pio La
Torre» di Comiso. Forse è l’ultimo tre-
no per evitare il fallimento: perché
non c’è un euro, non si può program-
mare niente e i 4 milioni stanziati dal-
la Regione non sono ancora arrivati. E
se e quando arriveranno non andran-
no alla gestione aeroportuale, bensì al
Comune per il suo programma di in-
cremento turistico (a proposito, c’è
fresco di giornata un nuovo sindaco,
Maria Rita Schembari, che ha trovato
sul tavolo questa bella rogna. Auguri).
E’ la prima volta che succede in Italia
l’affitto di un aeroporto, ma forse non
sarà l’ultima perché ci sono piccoli
scali che non ce la fanno a tenere i con-
ti in pareggio. Eppure Comiso fa parte
integrante dell’asse aeroportuale del-
la Sicilia orientale e rappresenta una
salvaguardia essenziale in caso di eru-
zione dell’Etna che può costringere il
grande aeroporto di Catania a sospen-
dere l’attività (cosa che è accaduta
spesso in passato. paralizzando il traf-
fico aereo siciliano, tenuto conto che
Fontanarossa calamita i 2/3 dei voli).

Al momento «l’affitto del ramo d’a-
zienda» è soltanto un progetto pub-
blicato sul sito della Soaco, la società
di gestione dello scalo di Comiso, con
la firma dell’amministratore delegato
Giorgio Cappello. Oggetto: «Indagine
di mercato non vincolante per futuro

ed eventuale affitto temporaneo di a-
zienda». In sostanza è un avviso pub-
blico per una indagine di mercato e al-
lo scopo di ricevere manifestazioni di
interesse, «ritenuta la assoluta neces-
sità di reperire nuove risorse econo-
mico-finanziarie che possano con-
sentire il rilancio dell’aeroporto».

L’avviso pubblico è una sorta di pre-
bando «per conoscere l’assetto del
mercato di riferimento, i potenziali
concorrenti, gli operatori interessati,

le relative caratteristiche soggettive,
le clausole contrattuali generalmente
accettate, al fine di verificarne la cor-
rispondenza alle reali esigenze della
Soaco».

Evidentemente c’è un doppio sco-
po: fare una indagine di mercato per
capire quanto vale l’infrastruttura ae-
roportuale in base alla quale fare il
prezzo di un eventuale affitto e sapere
se ci sono potenziali investitori inte-
ressati allo scalo. che tra l’altro è un

gioiellino e serve al turismo di tutta
l’area centrale.

Ma quali possono essere questi e-
ventuali interessati all’affitto? Si può
pensare, almeno teoricamente, che
possano essere o qualcuna delle gran-
di compagnie turistiche che vuole
puntare sul centro della Sicilia, oppu-
re qualche compagnia aerea. Il mondo
del trasporto aereo è in continua evo-
luzione ed offre sempre nuove oppor-
tunità.

GIORGIO CAPPELLO
amministratore delegato di
Soaco

Le manifestazioni d interesse deb-
bono pervenire entro le 10 del 10 lu-
glio a mezzo pec all’indirizzo soa-
co@pec.it. La Soaco ha incaricato una
terna di commercialisti di Ragusa di
procedere alla «consulenza estimato-
ria dell’azienda». La consulenza farà
parte del documento di gara e conter-
rà anche una clausola di «salvaguardia
occupazionale» del personale dipen-
dente (un centinaio di posti di lavoro,
senza contare l’indotto).

Comunque si tratta di passi prope-
deutici perché, qualora la Soaco riter-
rà di procedere all’affitto dell’azienda
indirà una selezione pubblica me-
diante procedura aperta. Il responsa-
bile unico del procedimento è il dott.
Renato Serrano.

Come è noto, la Soaco ha come soci
l’Intersac e il Comune di Comiso. La
questione si ingarbuglia perché Inter-
sac è in liquidazione: e lo è per l’im -
possibilità della sua ricapitalizzazio-
ne a causa del decreto Madia. Al mo-
mento Intersac è gestita da tre liqui-
datori nominati dal Tribunale. Nel
frattempo la Soaco che gestisce Comi-
so, per evitare la paralisi non ha trova-
to altro che cercare una società o un
imprenditore interessato ad affittare
l’aeroporto. Una vendita? E’ proponi -
bile perché Comiso vale molto e anco-
ra di più se ceduto assieme all’aero -
porto di Catania, potenziale gallina
dalle uova d’oro.

«Niente nuova liquidità
e la società cerca
di salvare lo scalo
per andare avanti»
LUCIA FAVA

COMISO. Un’indagine conoscitiva
per capire se ci siano, in Italia o
all’estero, imprenditori disposti a
farsi carico, temporaneamente,
della gestione dell’aeroporto Pio
La Torre di Comiso. Nell’annuncio
- un avviso pubblico a firma del-
l’amministratore delegato di Soa-
co spa, Giorgio Cappello, che com-
pare da lunedì scorso sul sito uffi-
ciale dello scalo ibleo - si parla e-
splicitamente di “affitto della ge-
stione” e si sottolinea che non si
tratta di una gara vera e propria,
bensì di un’indagine conoscitiva
appunto, non vincolante e “finaliz-
zata a delineare un quadro chiaro
e completo del mercato di riferi-
mento”.

“Stiamo ricercando delle solu-
zioni per salvare la società dalle
difficoltà finanziarie in cui si trova
– spiega l’ad Cappello –. Allo stato
attuale, gli azionisti non sono in
grado di immettere liquidità nelle
casse sociali, quindi stiamo esplo-
rando l’idea di poter procedere ad
un affitto temporaneo di questo
ramo d’azienda, nelle more che
venga liquidata la quota azionaria
in capo al socio di maggioranza
(Intersac Holding spa). Nel mo-
mento in cui farà il suo ingresso un
nuovo socio, che sarà in grado di
ricapitalizzare, tutto tornerà come
prima”. Duplice lo scopo dell’avvi-
so. “Da una parte – aggiunge l’am-
ministratore delegato – puntiamo
a garantire l’operatività dello scalo
e a scongiurarne la chiusura. Dal-

l’altro, alla salvaguardia occupa-
zionale del personale dipendente
di Soaco”.

“Parliamo di un affitto tempora-
neo – sottolinea l’ex sindaco di Co-
miso, Filippo Spataro, da oggi non
più alla guida del municipio ca-
smeneo, essendo prevista proprio
in mattinata la cerimonia di inse-
diamento del nuovo sindaco Maria
Rita Schembari –, uno strumento
che abbiamo individuato a Roma
nel corso di un vertice con tutte le
parti interessate e che ci consenti-
rebbe di ovviare alla crisi di liqui-
dità che sta attraversando Soaco e
di arrivare con maggiore serenità
al prossimo anno, quando sarà
pubblicato il nuovo bando per le
compagnie aeree. È un modo, per-
fettamente a norma e in regola,

per dare una mano all’aeropor-
to”.

Che lo scalo ibleo non navighi in
buone acque non è più una novità
da tempo. A cinque anni dalla sua
apertura al traffico civile, avvenu-
ta il 30 maggio 2013, le compagnie
di linea che operano al Pio La Torre
si possono ancora contare sulla
punta delle dita di una mano, la
crescita dei passeggeri, dopo il
boom dei primi anni, sembra es-
sersi arrestata e assestata sul mez-
zo milione di passeggeri annui,
troppo pochi rispetto al milione
necessario a raggiungere il punto
d’equilibrio. Ad aggravare il qua-
dro, il fatto che il contratto con
Ryanair, il vettore che detiene il
maggior numero dei collegamenti
da Comiso, scade 31 ottobre pros-

simo. Si attende la pubblicazione
del nuovo maxi bando che, tra fon-
di regionali, ex Insicem e della Ca-
mera di Commercio, supererà i 7
milioni di euro e servirà a incenti-
vare le compagnie a volare da e
per Comiso nei prossimi tre anni.

“Stiamo facendo di tutto per non
far chiudere lo scalo casmeneo –
ribadisce l’amministratore dele-
gato Cappello –. I non addetti ai
lavori non comprendono che que-
sto management sta lottando con-
tro i mulini a vento. Dal 2 febbraio
2017 ad oggi, stiamo ammini-
strando, insieme agli altri colleghi
del cda, una società che necessita-
va di essere ricapitalizzata almeno
10 giorni dopo il nostro insedia-
mento. Stiamo tenendo in piedi,
disperatamente, una struttura
strategica per l’intero Sud Est sici-
liano, senza in questo frangente a-
ver ricevuto un solo euro dagli a-
zionisti e assumendoci anche
grosse responsabilità personali, il
tutto nell’interesse del nostro ae-
roporto”.

L’ad Cappello.
«Vogliamo garantire
l’operatività e
scongiurarne la
chiusura»

4,725 MILIONI
PER TRAPANI BIRGI
Emesso dall’assessorato
regionale al Turismo il
decreto di ripartizione
delle somme stanziate
per il 2020 con la legge
di stabilità regionale, pari
a 4,725 milioni di euro,

che si sommano a quelle
già stanziate per le
finalità di cui alla legge
regionale 24/16 di
promozione del territorio
afferente allo scalo
Vincenzo Florio di
Trapani Birgi, per un
totale di oltre 17 milioni.
Il risultato è stato
salutato con
soddisfazione da Airgest,
la società di gestione
dell’aeroporto di Trapani:
«Valutiamo questo
impegno della Regione
siciliana come uno dei
punti principali per il
rilancio della futura
programmazione turistica
- ha commentato Paolo
Angius (nella foto),
presidente del cda di

Airgest -. L’aeroporto
nonostante il calo dei
passeggeri, rispetto alla
scorsa stagione, a fronte
di una riduzione dei voli
di Ryanair, ha acquisito
un maggior numero di
vettori».

IL PRESIDENTE MUSUMECI CON UN OPERAIO SULLA A19

«C’è una
sinergia
con
l'azienda
affinché i
cantieri
siano
sempre più
ridotti, ma
anche più
affollati di
operai,
anche di
notte»

Trasporto aereo disastroso

LE REAZIONI




